

AZKOITIA / La biblioteca comienza a mostrar su apariencia definitiva revestida de traviesas de ferrocarril

AZKOITIA. DV. Cuando en octubre del pasado año el arquitecto Javier Beldarán, encargado de la ampliación de la biblioteca, presentó el nuevo proyecto a acometer lo calificó como una caja esculpida en forma irregular la que albergará la nueva ampliación de la biblioteca.

Comentaba, asimismo, que su pesada piel de traviesas de ferrocarril de madera evocaría la historia del actual edificio, casi como si al desmontar la vía se hubieran apilado las viejas traviesas junto a la estación.

La ampliación, que se sitúa en el testero sur del edificio actual, comienza a mostrar lo que será su apariencia definitiva revestida de traviesas de ferrocarril. Con ello se pretende relacionar la biblioteca con el Boulevard del Tren.

El uso de la madera envejecida como material de fachada permitiría, según Beldarán, relacionar arquitectura y parque, precisamente por su condición natural. De esta forma, la nueva biblioteca apuesta por el boulevard dando sentido a su emplazamiento.

Ampliación por vaciado

Hasta que se procedió al vaciado, el cuerpo de la escalera, los locales de servicio, el acceso y el control ocupaban prácticamente un tercio de la superficie del edificio. Tras las labores de vaciado, se logran tres grandes salas de 7x19m., cuya estructura regular permite amueblarlos y subdividirlos con mamparas ligeras de infinitas formas. Al atractivo espacial de unificar el espacio interior de modo coherente con la definición unitaria de las fachadas del edificio existente, se une la gran versatilidad y flexibilidad de uso que aporta a la biblioteca.

En la nueva construcción se concentran de este modo las comunicaciones verticales, el acceso, un control en cada planta, locales de servicio y zonas de descanso y terrazas que se abren al boulevard. El proyecto se genera de dentro hacia afuera sacando provecho de la flexibilidad que durante el proceso de diseño permiten las geometrías irregulares.

Plazos y presupuestos

La primera adjudicación, cuyo costo ascendía a 160.000 euros, contemplaba la estructura de la ampliación, su primera cimentación, el hormigón y la estructura metálica. En el 2006 se contrata el resto, además de las labores de conexión entre edificios ascendiendo el presupuesto de esta fase a 300.000 euros.

En un principio, se estimaba que serían los meses de julio y agosto del 2006 los que se destinarían a las labores de conexión entre las dos partes, proveyéndose que hacia septiembre se pondrían en marcha las nuevas instalaciones.

Servicio de biblioteca

De todas formas, las labores llevan cierto retraso, por lo que los servicios de biblioteca seguirán en la tercera planta de la Casa de Cultura con el siguiente horario a partir del lunes: de 9.30 a 13.30 horas por las mañanas y de 16.00 a 20.00 horas por las tardes